
Herbst 2019 

Langsam neigt sich das Jahr zu Ende. Nicht, dass es nichts mehr zu tun gäbe – 

nein! 

Noch ist die Ernte nicht abgeschlossen, noch nicht alles verräumt und 

gedroschen. 

 

Ob es zu trocken war, oder sonst etwas gefehlt hat – das ist immer die Frage.    

Jedenfalls kann man sagen, dass die Ernte beim Getreide, sowie den Kartoffeln 

geringer ausgefallen ist und somit teils zu wenig für die Verarbeiter zur 

Verfügung steht. 

Im Sortengarten hatte ich wieder mehrere heftige Stürme und auch Hagel, so 

dass auch dieses Jahr die Ernte mehrheitlich von Hand mit der Rebschere 

eingebracht werden musste. Dadurch ging auch die Ernte wesentlich länger, was 

den auch die Spatzen sehr freute. Rundherum war bereits alles abgeerntet und 

so hatten die Spatzen einen reich gedeckten Tisch, was für mich einen 

beträchtlichen, zusätzlichen Ernteausfall ergab. 

An dieser Stelle möchte ich mich bei den diesjährigen freiwilligen Helfern 

herzlich bedanken. « Vielleicht wäre ich jetzt noch auf den Knien am Schneiden! 
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